

Nr.: 105/2023

■ **Dezernat** III - Mobilität, Umwelt & Strukturpolitik 19.04.2023
■ **Fachbereich**
■ **Verfasser/-in** Hoehler, Ulrich
■ **Telefon** 07621 410-3000

Beratungsfolge	Status	Datum
Kreistag	öffentlich	02.05.2023

Tagesordnungspunkt

**Gemeinsam stark - Landkreisübergreifende Gesellschaften als Erfolgsfaktor -
Wirtschaftsregion Südwest und Energieagentur Südwest**

Bezug zum Haushalt

Teilhaushalt	4	Mobilität, Umwelt & Strukturpolitik
Produktgruppe	56.10/ 57.10	Umwelt/ Wirtschaftsförderung
Produkt(e)	56.10.06/ 57.10.08	Energie und Klimaschutz/ Wirtschaftsförderung (WSW)
Klimawirkung	<input checked="" type="checkbox"/> positiv <input type="checkbox"/> neutral <input type="checkbox"/> negativ <input type="checkbox"/> keine	

Inhalt der Mitteilung

■ Sachverhalt

Die Wirtschaftsregion Südwest GmbH sowie die Energieagentur Südwest GmbH sind Gesellschaften, an denen die beiden Landkreise Lörrach und Waldshut maßgeblich beteiligt sind.

Die Wirtschaftsregion Südwest GmbH (WSW) fördert die zukunftsfähige Entwicklung der Region zu einem wettbewerbsfähigen und innovativen Wirtschaftsstandort, unterstützt ansässige und neue Unternehmen und steigert die Bekanntheit sowie das Image der Wirtschaftsregion. Hierfür initiiert, koordiniert und begleitet die WSW zahlreiche Themen und Projekte, wie beispielsweise Zukunft.Raum.Schwarzwald, Cluster & Netzwerke, Fachkräfte, Standortmarketing, Innovation & Digitalisierung sowie Energie, Ressourcen und Umwelt. Die Wirtschaftsförderungsgesellschaft besteht seit 1996. Zunächst als Wirtschaftsförderung des Landkreises Lörrach gegründet erweiterte sich der Wirkungskreis mit Beitritt des Landkreises Waldshut im Jahr 2000 auf beide Landkreise.

Bis zum Jahr 2018 gab es eigenständige Energieagenturen für die Landkreise Lörrach und Waldshut, die eng miteinander kooperiert haben. Zum 1. Januar 2019 erfolgte der Zusammenschluss zur Energieagentur Südwest GmbH. Als Ansprechpartner und Beratungsdienstleister unterstützt die Energieagentur Südwest Kommunen, Unternehmen und Bürger bei der Entwicklung von individuellen Lösungen und der konkreten Umsetzung der Herausforderungen der Energiewende. Hierzu bietet die Energieagentur ein breites Portfolio an konzeptionellen und Ingenieurs-Dienstleistungen sowie Vortrags- und Informationsformaten an. Unter anderem gehören dazu die Begleitung der Akteure bei der Umsetzung der Wärmewende in der Region, die Akquise von Fördermitteln, Konzepte für Gebäudesanierungen und Energiemanagement, Nahwärmelösungen oder die Erstellung von Klimaschutz- Quartiers- sowie Mobilitätskonzepten.

Die Geschäftsführer Alexander Maas, Wirtschaftsregion Südwest GmbH, und Jan Münster, Energieagentur Südwest GmbH, werden jeweils in einer kurzen Präsentation auf die Aufgaben und Projekte ihrer Gesellschaft eingehen, über gemeinsame Aktivitäten, insbesondere im Rahmen des RegioWIN Leuchtturmprojekts Zukunft.Raum.Schwarzwald, berichten und die Vorteile einer landkreisübergreifenden Zusammenarbeit darstellen.

Marion Dammann
Landrätin

Ulrich Hoehler
Erster Landesbeamter